

La próxima década será decisiva para Latinoamérica: Luis Mattini

por Braulio PERALTA

La década de los 80 será decisiva para la liberación de todos los pueblos latinoamericanos, porque la acumulación de conciencia política en los últimos 20 años —a partir de la Revolución Cubana— ha iniciado un proceso de auge dentro del movimiento de las masas, que han aprendido que la organización y la unidad son la lucha ideal para su independencia y emancipación.

Siempre se ha sido consciente en América Latina que el enemigo común de todas las naciones que conforman esta área es el imperialismo norteamericano —más que ninguno— por lo mismo, la revolución de los latinoamericanos tiene un contenido continental y formas nacionales. Es ya hora de demostrar la unidad.

Lo anterior lo expresó Luis Mattini, comandante del Ejército Revolucionario del Pueblo y secretario general del Partido Revolucionario de los Trabajadores de Argentina, en entrevista concedida a este diario, durante su breve estancia en nuestro país.

La historia del PRT nace 15 años atrás con su primer dirigente revolucionario sindicalista y continuador de las ideas en su país del "Che" Guevara, Roberto Santucho, muerto en 1976. Le siguió en la dirigencia nuestro entrevistado, quien a través del Ejército Revolucionario del Pueblo —nacido en 1970— ha integrado un ejército que enfrenta a las fuerzas argentinas de la actual dictadura.

UNIDAD Y REGIMEN SOCIALISTA

De su país dijo: El partido y el ejército luchan por arrancar las fuerzas productivas a los intereses económicos que poseen algunos cuantos: formar una democracia popular para los cambios radicales que necesita el país; en fin, instaurar un régimen socialista basado en la unidad de todas las masas y en beneficio de todos.

Señaló que en la actualidad Argentina sufre una crisis económica insostenible para la gran mayoría de la población adulta, cuyo poco rendimiento en el trabajo —debido a que

los trabajadores se niegan en las actuales condiciones a laborar— ha provocado una resistencia caracterizada por sabotear la producción.

En los momentos del golpe, el movimiento obrero se replegó. Pero cuando "les tomaron el tiempo" a la Junta Militar, empezaron nuevamente las actividades fabriles y estudiantiles; los partidos políticos; todas las fuerzas progresistas.

Sabemos que la Junta Militar no se va a retirar tranquilamente y que el proceso de democratización tendrá que ser dentro de la lucha armada para derrotar la estructura política, militar y económica imperante. Este proceso, afirmó, está cada vez más cerca, "porque da la casualidad que ya los que detentan el poder no tienen personas para continuar en el enfrentamiento con el pueblo. La burocracia argentina está en franca decadencia".

LA DIFÍCIL UNIFICACIÓN LATINOAMERICANA

Interrogado sobre la unidad de los latinoamericanos, Luis Mattini expresó que es una ambición difícil de lograr. Y no es porque no lo queramos. "todos los deseamos". Lo que pasa es que la ingerencia del imperialismo mundial en esta zona lo ha impedido y ha sido sólo una unificación fragmentada. No es posible negar que el imperialismo ha influenciado negativamente a las masas de este continente, para su provecho.

Sin embargo, finalizó, nadie esperaba el surgimiento de un régimen democrático y popular que como Nicaragua, surgiría tan pronto y con la ayuda internacional. Nicaragua rompe con el mito de la "excepcionalidad" de Cuba, como se afirmaba por ahí. Nicaragua refleja la cristalización de dos décadas. El avance progresista internacional fomenta el aniquilamiento del imperialismo. Hay que estar alerta a la década siguiente. Se esperan grandes cambios en este continente que aún sufre del colonialismo inglés, francés y norteamericano.